

«Tout reste à faire» à Lomme : trio rock pour hisser la femme qui reprend courage

PUBLIE LE 17/03/2016

PAR CHRISTIAN FURLING

Anne Conti a écrit ce spectacle présenté ce vendredi à la Maison folie Beaulieu. Un spectacle dont les mots parlent très bien aux adolescents, et aux adultes.



[Lire aussi](#) [Notre interview d'Anne Conti](#)

Marie-Claire blanchie de plâtre gesticule, affolée, poignante et pitoyable, agaçante et touchante, ridicule et drôle, ainsi qu'apparaissent ceux qui ont perdu courage, corps déconnecté. L'esclave qui a tout sacrifié à son boulot est si bas qu'elle doit d'abord extirper de sa gorge, en s'aspergeant de poudre et de peinture, les mots pour se dire. C'est son premier courage.

Finesse du jeu

Sur le fil du burlesque et de la justesse, la comédienne Anne Conti, qui a écrit ce texte, demeure dérangement, remuante, marrante, poétique, limpide, grâce à l'extrême finesse de son jeu, de ses chants, cris et danses, en symbiose avec les percussions syncopées et puissantes de

Vincent Le Noan, compositeur, et les animations abstraites, charnelles et subtiles de Cléo Sarrazin, projetées sur un parchemin.

Objets et mise en scène disent parfaitement, eux aussi, la remontée des abysses, les lentes retrouvailles de Marie-Claire avec elle-même. Sa rebuffade contre les humiliations de l'entreprise, sa révolution. Et quelle splendide danse en ombres chinoises et rythmes africains, corps-à-corps avec les filets, les voiles, danse de toréador qui finit par mater ses peurs !

L'énergie de s'affranchir

Simple, les mots parlent très bien aux adolescents, ils leur dévoilent des souffrances mal connues. Ils évoquent force réalités aux adultes. Et donneront peut-être l'énergie de s'affranchir. Si les hésitations à parler du personnage ont été trop longues, ce jeudi, si la part chantée pourrait être un peu plus importante, ce spectacle généreux et percutant fait regarder les choses en face. Et s'achève par un merveilleux hymne à la vie.

Ce vendredi 18 mars, à 20 h 30, à la Maison folie Beaulieu, 33, place Beaulieu à Lomme (métro Bourg). 9/5 €. Tél. : 03 20 22 93 66. Au Bateau-Feu à Dunkerque le 25 mars, à la Rose des vents à Villeneuve-d'Ascq en janvier...